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上海新闻8 新民邻声!热线
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关厕迎检查

申领服务卡
! 罗阳一村内有一位年迈的

孤寡老人$我们罗阳居委与老人结

对$照顾老人的日常生活% 近日听

说供水企业对特殊困难群体有爱

心服务的举措&望相关工作人员联

系告知如何办理% '罗阳居委会(

回音!!!

爱心服务卡一般发放的群体
为：!" 岁以上的政府帮困的孤寡
老人或者是行动不便的残疾人（有
一级残疾人证明）以及烈属等特殊
群体。申请途径：可以登录上海供
水热线网站（###$%&'!()$*+,）填
写“爱心服务卡”申请表单，或拨打
供水热线电话（%&-!()）进行申请，
审核通过后，成为爱心服务卡客
户。)信源*供水热线 #$%&'((

施工扰清静
! 徐泾镇明珠路徐诚路在进

行污水管道工程& 经常会夜间施

工& 有时作业到凌晨 ) 时都不停

工&希望工程时间可以控制在正常

时间内&不影响周围居民休息+ ,黄

女士(

回音!!!

青浦区城建公司已于当日联
系工程部人员，要求其不要在夜间
施工，优化施工方案，减少噪声，不
扰民。,信源*市民服务热线 *+,-.(

社区全媒体 吕倩雯

投诉吧

上海买车
竟要外地提

据沈先生介绍，今年 . 月，他在奉
贤区运河北路上的上海双驰汽车销售
服务有限公司订购了一辆价值约 !"万
元的保时捷 !./ 012,13轿车，因该车
需要定制，双方约定 & 月底交付，沈先
生当场支付了 ."万元订金，“当时销售
员称，车辆出厂后，可以直接前往 (4店
提取，我觉得这样也比较有保障，就答
应了。”

上周，沈先生接到销售商电话，对
方称车辆已经到货，但目前在黑龙江哈
尔滨的一家 (4店，沈先生要么飞往当
地，取完车再开回来；要么他自己出钱，
委托物流公司将车运回。沈先生顿时傻
眼了，“我在上海买的车，怎么会跑去哈
尔滨呢？”但销售人员称，因车辆配额问
题，只能从哈尔滨取。“就算车在哈尔
滨，那也得他们给我运回来啊，我后来
打听了下，运输费大概四五千元。”沈先
生要求销售商支付这笔费用，但被对方
拒绝。

销售商称
已告知客户

记者昨天联系双驰汽车销售服务有限公
司，一名负责人表示，他们只是委托代销车
辆，因此客户下单后，他们也需要向全国各地
的 #$店订车，受车辆配额限制，只有哈尔滨
(4店可以提供；而且当初沈先生在订车时，
销售人员曾告知，不保证一定能在上海的 (4

店提车，沈先生表示同意，并愿意自取。
但对此说法，沈先生矢口否认，“如果他

们说有可能要去外地提车，那我肯定要确认
是哪个城市，不可能不假思索就答应了，万一
是去新疆、内蒙古呢？当初只说了去 (4店取
车，我当然理解为上海的 #$店。此外，合同里
也没有注明可能要去外地提车的条款。”记者
随后查看了沈先生发来的购车合同照片，双
方只约定了预计交车日期，对交车地点确实
没有说明。

重大事项
应书面约定

记者又联系奉贤区消保委，工作人员表
示，按照市场惯例，消费者在沪购车，自然在
沪交付，如果需要异地交付，对消费者来说，
必然会产生额外的提取或运输费用，这显然
构成了缔约过程中的重大事项，销售方应当
就具体交付方式和相关费用问题在书面合同
中予以确认，否则消费者会认为运输费用已
包含在车价中。单纯的口头说明，无法作为法
律依据，何况消费者和销售商对于当初口头
告知的内容还存在分歧。
目前，双方在奉贤区消保委的协调下，正

就此事展开协商。 本报记者 房浩

! ! ! !上月底的一天清晨，住在田林路的张老
伯按照“老规矩”，起床后就去附近公园早锻
炼一小时左右，然后就在公园公厕方便。没
想到那天公园公厕的门紧紧关着。张老伯内
急，听见里面有人声，便使劲敲门，要求给予
方便。

谁知，敲了几分钟，里面出来一位身穿环
卫工作服的中年妇女。她眉毛一竖，气势汹汹

道：“死老头子，侬眼睛瞎了，没看见门上贴的
告示5上级来检查卫生，今天公厕停用。”张老
伯一再央求，要求照顾老人给予方便。可是此
人始终不肯给予张老伯方便。张老伯只得急忙
另找他处。
见这一幕，游客们纷纷议论，上级检查卫

生是不错的，但用关闭公共厕所来应付上级
检查，实在是有点过分了。
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! ! ! !徐汇区凌云街道的金塘小区底
子“比较薄”，需要“升级版本”的地方
不少。如何让小区项目更新更贴合实
际，让老百姓得实惠，感受创建全国
文明城区的“温度”，居委会干部用韧
劲和真情来感动居民。

为提高居民对小区综合治理的
知晓率、参与率和支持率，金塘居委
会通过一封公开信征询意见。可是，
这些好事还是有少数人投反对票，
特别是对拓路、楼边建车棚意见比
较大。虽然按照三分之二通过的原
则，项目就可以按计划实施了。但新
到任的总支副书记许陈梁还是不放
心，对不同意的 &户人家一一走访。
有提出安全环境的，也有提到噪音
问题，离谱的是有居民居然说影响
了风水。

许陈梁带领居委干部一起耐心
对这些问题解答，尽可能根据居民的
意见优化方案。车棚改造顺利实施
了。可道路拓宽遇到的阻力更大，有

一位居民是出名的“难弄户”，上一次
拓路，虽然居委会动用了这位居民的
家人、亲戚、朋友等一切关系劝说，可
她还是“油盐不进”，最后拓路只能作
罢。这次居委干部一次次做她的工
作，谁想到前一天答应的事情，却隔
天又一次次反悔。施工队都到家门口
了，她怪招不断。居委干部硬着头皮
继续上门，动情晓理。最终把她感化。
拓路成功！

老沪闵路 (6% 弄环境脏乱差的
情况比较突出，特别是小区的一个
“垃圾老人”，十多年了一直把外面收
来的垃圾堆在小区里，整理后再卖出
去。垃圾是“常卖常新”，可垃圾成堆
的状况却是十年如一日。居委干部一
方面真诚交心恳谈，另一方面又坚决
限时整改。

面对居委干部苦口婆心，“垃圾
老人”动摇了，最终志愿者把他心爱
的“垃圾山”夷平了。“垃圾老人”不
捡垃圾，生活失去了寄托，每天早早
地在清扫小区路面。居委干部马上把
他登上小区的“红榜”。下一步准备
通过“标签效应”，让这位“垃圾老

人”逆袭成为“环境达人”。
为提升社区文明程度，街道发问

卷调查和地垫，要求分发到每家每
户。一套资料并不重，但是一个楼栋
至少 .-户，楼组长统一来领可是一
个力气活。金塘居委用黄鱼车将资料
和地垫拉到居民楼下，并发动志愿者
们和楼组长一起将地垫送上楼，在每
家每户门前铺好，让大家觉得小区是
有温度的。

许陈梁说：“我到这个小区时间
不长，有个由头上门，一天就多认识
了几十户居民，有的还加了微信呢。”
对重点问卷，居委会干部再上门听取
意见，居民反映的问题确实有道理，
马上采纳或整改。

随着小区综合治理和创全工作
推进，居民真切感受到了居委干部暖
暖的真诚和真心，居民们从起初的指
责、说风凉话，到慢慢参与进来建言
献策，志愿者由原来的 -)多名增加
到 () 多名，.-6(" 热线的居民满意
度也从一般提升为满意。
通讯员 解蕾 实习生 施昱辰

本报记者 袁玮

让小区更有温度

在上海订购了一辆保时捷轿

车"几个月后准备提车时"却被销售

商告知" 车辆远在千里之外的哈尔

滨" 消费者需自己想办法取回# 日

前"市民沈先生致电本报"讲述这桩

郁闷事$

凌云街道居委会干部用真情和真心服务居民

社区新发现

停车牌挡道

啄木鸟

! ! ! !天山路 /-)弄弄口（近娄
山关路）的人行道上，竖立着一
块铁皮停车指示牌，离地面仅
.!)厘米左右，行人走路必须
避让。

社区全媒体 吕倩雯
社区巡访员 徐涛
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